



TRAS UNA LOGÍSTICA COMPLICADA

Quiere AMLO tómbola para elegir a jueces

PILAR MANSILLA

Del total de participantes, se analizarán sus estudios y si todos destacan, entonces se hace "rifa"

La iniciativa de reforma judicial que propone que los jueces, ministros y magistrados sean elegidos por el voto popular no es una tarea fácil, incluso en los mismos foros donde se analiza el tema, expertos han destacado que sería una tarea casi imposible, por la logística que implica para el Instituto Nacional Electoral (INE), organizar una elección con miles de cargos en disputa simultáneamente, incluyendo la capacitación de personal y la instalación de cientos de miles de casillas.

Dada la inviabilidad de una elección en una sola jornada, el presidente Andrés Manuel López Obrador consideró el método de insaculación "para no decir rifa porque causa risa" o tómbola, para poder elegir a los próximos integrantes del Poder Judicial una vez que se apruebe la reforma en el Congreso de la Unión.

"Pueden inscribirse 10, 20, 30, 50 para ser jueces y cómo se resuelve, es una selección en la que se verá cómo están tus calificaciones, si terminaron la escuela, y un comité va seleccionando si fue buen alumno para cuestiones penales, civiles y si quedan muchos se hace la insaculación".

Durante su conferencia de prensa matutina, incluso dijo que los jueces, magistrados y ministros que ya ocupan los cargos actualmente, pueden tener "un pase automático" si quieren participar en la integración del Poder Judicial".

CARGOS EN JUEGO

Y es que, de acuerdo con la reforma al Poder Judicial que presentó el jefe del Ejecutivo serán renovados más de mil 600 ministros, magistrados y jueces a través de una elección extraordinaria en el 2025 una vez que se apruebe en el Congreso de la Unión.

Dentro de la reforma, se establece también que se reduzcan los tiempos de permanencia en el cargo, se reduzcan los salarios y se sustituya el Consejo de la Judicatura Federal por el Tribunal de Disciplina Judicial.

COSTO DE LA ELECCIÓN

De acuerdo con Ricardo Monreal, senador de la República, el costo de la elección podrá ser de tres mil 500 millones de pesos, en el que se debe considerar la impresión de las boletas, que, de acuerdo con las estimaciones, se presentarían más de 30 candidatos por cargo, lo que significaría que a nivel nacional se contabilizarían ocho mil candidaturas.

Ante ello, López Obrador insistió en que se podría encontrar la manera de elegir a quienes integrarían a un renovado Poder Judicial, señaló que el cambio debe ser en todo el país porque "por lo general

también se imponen, sobre todo a los magistrados de los tribunales de justicia de los estados; ahí, hablando coloquialmente, llevan mano los gobernadores. Pues no, democratizar todo el Poder Judicial, eso va a ayudar mucho" para acabar con la corrupción, señaló.

PREFIEREN FINES DE SEMANA

En este sentido, el madatario acusó nuevamente al Poder Judicial de permitir salir al 70% de los delincuentes el fin de semana para beneficiarlos y el 30% de lunes a jueves.

"Lo hemos dicho varias veces, jueces, magistrados, ministros, actuaban en el anonimato, nadie sabía nada de ellos y hacían lo que querían. Todavía, se pudo probar de cómo en 150 asuntos en los que dejan en libertad a delincuentes del crimen organizado y cuello blanco, 130 se presentaron hace una semana, 90 fueron sabadazos', nada más con eso. ¿Quieren pruebas? Ahí está. ¡Cómo es posible que el 70% de los liberados salgan el fin de semana, y el 30% de lunes a jueves!"

Al insistir en que se debe democratizar al Poder Judicial dijo que, si se hacían cuentas en horas laborales, "vamos a en-

El madatario acusó al Poder Judicial de trabajar más el fin de semana al dejar salir al 70% de los delincuentes para beneficiarlos



contrar que trabajan más sábado y domingo. Por eso hasta propuse: cambiemos el horario o los días de trabajo, que descansen lunes y martes y que trabajen de miércoles a domingo, que les gusta el fin de semana.

Advirtió que "todo eso tiene que ir cambiando", al señalar que la iniciativa se encuentra ya en el Congreso de la Unión, misma que antes de que sea discutida en la próxima legislatura, se espera sea aprobada por la mayoría de los legisladores de Morena y aliados, se analiza y busca "enriquecerse" a través de los "Diálogos Nacionales Reforma al Poder Judicial" que iniciaron el 27 de junio pasado en la Cámara de Diputados y que se realizan en diferentes estados de la República.

Una vez que concluyan los foros y rindan protesta los integrantes de la LXVI Legislatura, buscarán iniciar la discusión en los primeros días de septiembre, con la intención de que quede aprobada dentro de los primeros 15 días, para que siga el mismo curso los congresos estatales y se apruebe en por lo menos 17 entidades federativas.



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

OVACIONES

18

31/07/2024

LEGISLATIVO

LAURA LOVERA



Guadalupe Taddei, presidenta del INE durante su participación en los foros de la reforma judicial.